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Отчет бюро гор кома- КПСС 
по руководству перестройкой
(Доклад В. Г. Калайкова—первого секретаря горкома КПСС)

Ежетадвые отчеты бюро, сверка 
его деятельности с курсом партии 
•ходят в практику нашего партийно
го комитет*.

По сути дела, сегоднягаиий пленум 
—это продолжение разговора, начато
го год назад, в то же время —  это 
я завершение большой работы в ходе 
обсуждения отчетов парткомов и 
партбюро по руководству перестрой
кой.

К ак» измеяегаш прошли в работе 
бюро за истекший год, что удалось, 
что яе удалось сделать?

Год лавад в адрес членов бюро 
«оряоат •>>» было высказаир много 
конструктивных замечаний и пред- 
Люжвний-

По завершению пленума все чле
ны бюро держали отчет о своей ра
боте перед коммунистами района и 
города. Во всех населенных пунктах
прошли партийные собрания, на ко
торых В адаес работы бюро было 
также ВЫ*к**аио- немало замечаний.

Этим собраниям предшествовала 
работа по в»учиппо положения дел 
на местах, сделаны соответствующие 
выводы. Бюро намечает вновь дер
жать совет с  коммунистам ' тродл 
К района оо завершению этого пле
нума.

Этот СОД прошел под знаком до
стойной встречи , 70-летия Великого 
СМтября, подготовки предприятий к 
работе в новых Условиях хазяйство-

^Т^удовы е кояяактааы в основном 
справились с поставленными Здани
ями, достигнут рост к предыдущему 
году в производстве промышленной 
продукции — 1.8, в строительстве 
жилья — 1,3 раза, детских садов — 
Я З  раза. На 16 процентов возрос 
об%еи товарооборота, на 3S — бы
тового обслуживания населения. До- 
<ЗИгауг- сверхплановый рост произ- 
ввдительвостк труда в промышленно- 

строительстве-.
Добито почти 7,5 миллиона тонн 

н?фтк 79 миллионов кубометров 
вывезено более 

ионов кубометров древесн-
,__ из т * произведено свыше 1,5
Миллиона кубометров деловой.

Выловлено свыше двух тасяч тонн 
рыбы. Випуск товаров народного по
требления увеличился в 1.6 раза. 
Введет * целок по городу и району 
свыше 140 тысяч квадратных метров 
жилья, 1310 мест — в детских са
дах, улучшилась материальная база 
здравоохранения.

Однако удовлетворяться достигну
тым мы ие можем.

Не выполнены социалистические 
обязательства по добыче неф-m, га
за, планы по продаже молока, мяса, 
овощей, договора по поставка^ дре 

тш, ее держа* своего слова стро 
й, вавятые на сооружении объек 

просвещения 
иа':4^|йррйсгве нефтяных месторож

одкома контролировало 
Йожх народно- 

объекто», заслушива-
.. . . .  мотелей , «аввачея- 
«оркомом варторгов стройки, со- 

внештатных шетруиторов

'■шла в строй первая очередь 
icKoro ГП З, сданы в экс- 

магистральны$ и сборные 
>ды, четыре дожвмных, 

насосных станции, Со- 
километров подъездных

и автомобильных дорог. Значительно 
расширен городской водозабор и 
станция обезжелезивания.

Однако обеспечить выполнение 
намеченного в полном объеме нам 
не удалось.

Ь значительной мере отстает об
устройство месторождений, сооруже
ние линий электропередач, -медленно 
разворачивается строительство ГРЭС. 
Мы не добились принятия совмест
ных обязательств строителей и их 
смежников, организации социалисти
ческого соревнования по принципу 
«рабочей эстафеты».

Сегодня планы выполняются за 
счет интенсивного ввода новых сква
жин из бурения, авралов, привлече
ния к сдаче домов, детских садов, 
людей из нефтедобычи, геологии, 
транспорта, влсукения дополнитель
ных материальных и финансовых 
средств.

В то же время из-за низкого уров
ня хозяйственного, партийного руко
водства на местах простаивает каж
дая третья скважина, потери рабоче
го времени в промышленности состав
ляют почти 30 процентов, в строи
тельстве —г около 20 процентов, в 
сельском хозяйстве — и того более. 
Непроизводительные расходы неко
торых предприятий существенно 
уменьшают прибыль-

Не произошло необходимых из
менений в налаживании учета, конт
роля за расходованием ресурсов, 
усилении материальной ответственно
сти, совершенствовании системы за
работной платы.

Необходимо прямо сказать, в но
вый год мы входим с низкой готовно
стью к работе в условиях самофинан
сирования, коллективного подряда,

Аттестация рабочих мест проведе
на не полностью и формально. Ни
кто не приступил к их рационализа
ции и сокращению.

Аттестация ИТР, перетарификация 
рабочих прошла в большинстве пред
приятий для отчета, но не )Для дела 
В ряде предприятий заработная пла 
та повышена без пересмотра должно 
стных инструкций, без перераспреде 
ления обязанностей.

Практически за тот же труд, за 
то же к нему отношение человек 
стал получать зарплату на 20 — 30 
процентов больше. ,

Такая ли ставилась цель?
Оплата труда до крайности ослож

нена н запутана. Навести в этом де
ле порядок особенно важно сейчас, 
когда большая часть предприятий 
перешла на хозрасчет. Не исключе
но, что где-то возникнут трудности с 
выплатой заработной платы, где-то 
она уменьшится. Бездельники и ло
дыри побегут в те организации, где 
еще процветают приписки, есть воз
можность получить незаработанный 
рубль.

Наша задача — закрыть дорогу 
припискам. Нами уже немало сдела
но. Подобные вопросы рассматрива
лись на бюро, они в центре внимания 
комитета народного контроля, бан
ка. Но мер, видимо, недостаточно, 
будем активизировать эту работу че
рез первичные парторганизации.

Многие коллективы вошли в но
вый год неплатежеспособными, с 
большими сверхнормативными запа
сами, без ясных представлений о вза
имоотношениях со своими структур
ными подразделениями н вышестоя
щими органами, без твердых эконо
мических знаний среднего звена, т -

нейного персонала, рабочих.
За -это положение ответственно бю

ро ГК . КПСС (ТТ- Калайков, Добры
нин).

Не удалось нам шжа эффективно 
повлиять на организацию экономиче
ского образования,

Наши рекомендации и требования, 
обращенные к перлым руководите
лям, 'секретарям парторганизаций по 
совершенствованию организации эко
номического образования трудящих
ся - выполняются недостаточно. До 
сих- пор не везде пересмотрены со
ставы пропагандистов и не привлече
ны к Зтой рабте экономисты, плано
вики, другие специалисты. Практика 
показала, что пропагандисты без 
специального образования поставлен
ной задачй не решат.

Во многих предприятиях не вве
дены ставки методистов по экономи
ческому образованию, работа не про 
стая, 'на "общественных началах ее 
нз сдвинуть.

Не оказал действенной помощи в 
этом деле и городской совет эконо
мического образования, возглавляе
мый вторым секретарем т. Добры
ниным Н. М.

Бюро считает необходимым про
мышленно-транспортному отделу, 
второму секретарю разработать и ре
ализовать меры партийно политиче
ского обеспечения успешной работы 
предприятий в условиях самофинан
сирования, коллективного подряда, 
осуществлять контроль за финансо
вым состоянием, своевременным пре
дупреждением, разрешением возника
ющих вопросов, оказанием помощи.

Надеемся на псмощь членов гор
кома, на ваш предметный контроль 
за экономическим' образованием тру
дящихся в своих коллективах,
- Наша страна, партия вступила в 
новый этап перестройки, сердцевиной 
которого является решение двух 
взаимосвязанных и взаимообуслов
ленных задач — дальнейшая демо
кратизация общества и проведение 
радикальной экономической рефор
мы. «В этих условиях, — сказал на 
недавнем Совещании в ДК КПСС 
М. С. Горбачев, — ...партия должна 
несколько переосмыслить свою роль 
политического авангарда общества. 
Переосмыслить с тем, чтобы ее ме
тоды,, способы действия были адек
ватны новым требованиям». Наша де
ло трансформировать это положение 
в свою работу.

Созданы советы трудовых коллек
тивов предприятий, советы мастеров, 
бригад.

Образованы советы директоров в 
г, Нягани, в л. Сергинском, на кото
рые мы возлагаем большие надежды 
во всех наших делах.

Есть опыт выборов первых руково- 
п и те л ей. Сегодня эта работа находит
ся в начальной стадии.

Среди первоочередных задач пере
стройки — решение первоочередных 
вопросов жизнеобеспечения людей, 
по которым они наглядно суд^т о 
нашем движении вперед. Имеется в 
виду прежде всего движение очереди 
«я получение жилья, переселения и* 
вахтового жилья и балков, обеспече
ние местами в школах, детских садах, 
строительство учреждений здравоох
ранения, спорта, культуры.

За два года этой пятилетки на
17,5 процента выросла обеспечен
ность жилой площадью. 3900 семей 
получили квартиры, 2071 человек 
переселен из балков и другого вре

менного жилья.
Для того, чтобы к 2000 году обес

печить население жильем, нам нуж
но построить 2.200 тыс.. квадратных 
метров жилья, увеличив существую
щий фонд в 4,3 раза, наладить на 
месте выпуск конструкций блочных 
домов для индивидуальных застрой
щиков.

В городе и районе формируется 
программа «Жилье-2000». Она осно
вана на мобилизации всех средств и 
резервов, активном привлечении на
селения к этой работе, полном ис
пользовании возможностей предпри
ятий стройиндустрии.

Бюро этой работой рассчитывает 
заняться неотложно, предметно и с 
партийной настойчивостью.

Целевой подход, неослабный конт
роль позволил нам сконцентрировать 
трудовые н материальные ресурсы 
на жизненно важной проблеме, доби
ться успеха и главное — вселить в 
жителей города надежду на решение 
социальных проблем. Значительно 
улучшилось положение в здравоохра
нении, бытовом, торговом, культур
ном обслуживании населения, боль
шая работа проведена по благоуст
ройству улиц, с большим напряжени
ем сил мы продолжаем строить аэро
порт, думаю, что и зту проблему мы 
победим.

Просчитана, составлена, обсужде
на и принята социальная программа 
на 1988 — 90 годы. Бюро горкома и 
впредь будет строго спрашивать с 
руководителей, парторганизаций за 
ее выполнение, за улучшение соци
ально-бытовых условий трудящихся, 
ибо решение этих вопросов — кон
кретная забо!а о человеке н есть 
суть перестройки.

Неоднократно, почти на каждом 
пленуме горкома партии мы говорим
о развитии производственных баз 
строительных организаций, о созда
нии собственной стройиндустрии на 
базе местного сырья.

В бюро этнм вопросом занимались 
тт. Калайков, Загородных, Добрынин. 
Для успешной реализации жилищно
го и сициального строительства в 
городе необходимо объединить уси
лия предприятий различных мини
стерств в части аронтельства в го
роде завода крупноблочного домо
строения типа « Мобил ь» мощностью 
50 — 100 тысяч квадратных метров 
жилья в год.

Достигнута принципиальная дого
воренность о финансировании строи
тельства этого объекта дирекцией 
строящейся Няганской ГРЭС и его 
сооружения предприятиями Главсред- 
уралстроя.

Этот наиважнейший вопрос необ
ходимо в кратчайшие сроки довести 
до логического разрешения. Личную 
ответственность за реализацию на
меченного бюро возложило на Ка
лайкова и Загородных. Свое место в 
решении этого вопроса нужно опре
делить н городскому совету дирек
торов (т. Кондрахюк).

О ходе перестройки люди судят по 
работе торговли, бытового обслужи
вания. здравоохранения.

О результатах реализации соци
альных программ вам известно.

Строятся хлебо- и молокозаводы, 
пекарни, овощефруктохранилища, 
другие объекты. Однако не теми 
темпами, которые диктует время. 
Медленно идет сооружение кулинар
ных. кондитерских, засолочных, коп-

| (Продолжение на 2 стр.).


